ACOFI INFORMA

 $N^{\circ} 1 - 24$

Órgano informativo institucional

Abril 2024



La Asociación Colombiana de Facultades de Ingeniería (ACOFI) comparte con sus miembros institucionales y con la comunidad en general, la información de las actividades desarrolladas durante el primer trimestre del año 2024.

Actividades enero

Reunión Mesa Interinstitucional de los Consejos Profesionales de Ingeniería



El 17 de enero, ACOFI fue el anfitrión de la primera reunión del año de este grupo de trabajo. En esta oportunidad asistieron los representantes de los consejos quienes de común acuerdo eligieron al ingeniero Alberto Valencia Hormaza como Coordinador de la Mesa para el año 2024.

Así mismo, se realizó un resumen de la reunión del mes de diciembre que tuvo lugar en las instalaciones de la Sociedad Colombiana de Ingenieros (SCI), en donde se acordó la realización de alianzas y espacios colaborativos entre la Sociedad y los consejos. De igual manera, se aceptó el ofrecimiento de la SCI para publicar información sobre los consejos en la Revista Anales de Ingeniería.

Finalmente, se trazó la ruta de trabajo para el 2024.

Actividades febrero

Reunión Red de decanos y decanas Bogotá-Región





En las instalaciones de la Universidad Nacional de Colombia el 9 de febrero se realizó la mencionada reunión en la cual se presentaron las experiencias de Acreditación Internacional por parte del ingeniero Jesús Hernán Camacho y se presentó la agenda de reuniones 2024.

Igualmente, se expusieron los avances del trabajo y la estructuración de comisiones para este año.

Para finalizar los decanos y decanas realizaron un recorrido por el campus.

Reunión Red de Programas de Ingeniería Electrónica (REDIE)

El 14 de febrero se realizó de manera remota la reunión de esta red con el propósito de revisar el plan de trabajo, la logística de actividades y las acciones de los subcomités.

Igualmente, se tocó el tema de la organización del Encuentro de Investigadores y Semilleros y la organización del Techfest 2024.

En el desarrollo de la agenda se dio un espacio a dos invitados especiales para la jornada: el ingeniero Carlos Saldarriaga asesor de la dirección general de la Unidad de Planeación Minero-Energética (UPME) y la ingeniera Angie Zabala directora ejecutiva de la Sociedad Colombiana de Ingenieros, quienes hicieron una presentación de sus organizaciones.

Reunión Red de decanos Eje Cafetero

Los decanos que hacen parte del Nodo Eje Cafetero se reunieron de manera remota el 15 de febrero, con el fin de revisar y evaluar la agenda a desarrollar en la reunión nacional programada en el marco de la Asamblea General Ordinaria en la Universidad Tecnológica de Pereira en el mes de marzo.

Reunión Red de directores de programas de Ingeniería de Telecomunicaciones (REDI-TEL)

El 22 de febrero de manera remota se realizó la reunión de esta red. Se presentaron las actividades de las comisiones de trabajo y las instituciones que están activas dentro de la Red.

Con el propósito de coordinar de manera eficiente las actividades se presentó el plan de trabajo para el presente

Página 1 de 3

ACOFI INFORMA

N° 1 – 24

Órgano informativo institucional

Abril 2024

año y las indicaciones para que la universidad anfitriona haga la respetiva presentación.

Reunión Red de Programas de Ingeniería Industrial (REDIN)



En las instalaciones de la Universidad Libre Sede Centro, el 29 de febrero se realizó la reunión de esta red.

En el marco de la reunión los decanos, decanas y directores de programa desarrollaron el plan de trabajo para el 2024. Así mismo, se compartieron los avances que se tienen para del VI Encuentro de Ingeniería Industrial y se discutieron aspectos relevantes que enriquecen el trabajo de la red.

Actividades marzo

Reunión Red de Decanos de Bogotá Nodo Centro

En las instalaciones de la Universidad ecci los decanos y decanas realizaron su reunión mensual el primero de marzo.

En esta oportunidad el ingeniero Vladimir Silva Leal, docente de la universidad realizó una charla sobre las experiencias investigativas en torno al uso de biocombustibles en aviación y su tránsito hacia el Sustainable Aviation Fuel (SAF) en Colombia. De igual manera, se definió la agenda del RED-FI Nodo Centro para el 2024 – 2025

Reunión programas de Ingeniería Civil

Con el objetivo de fortalecer el trabajo de la Red de Programas de Ingeniería Civil (REPIC), los directores y directoras de los programas se reunieron el 5 de marzo de manera híbrida y presencial en las instalaciones de la Sociedad Colombiana de Ingenieros.





Participaron 20 instituciones de educación superior del país, con quienes el director ejecutivo de ACOFI, compartió información sobre el contexto actual de los programas de Ingeniería Civil a nivel nacional.

Destacó que en la actualidad se ofrecen 83 programas de Ingeniería Civil en el país, en 33 ciudades de 26 departamentos, de las cuales 29 son instituciones oficiales y 49 son instituciones privadas.

Resaltó que el país cuenta con 32 programas de ingeniería Civil acreditados en alta calidad y en los últimos 10 años ha aumentado su oferta en 27 instituciones de educación superior.

De igual manera, presentó las principales características de los nuevos estudiantes de Ingeniería Civil y las expectativas con una profesión que se desarrollará en menos tiempo.

Reunión Nacional Red de Programas de Ingeniería Industrial (REDIN)





El 14 de marzo en las instalaciones de la Universidad Tecnológica de Pereira, 43 directores y directoras de los programas a nivel nacional se reunieron en el marco de la Asamblea General Ordinaria de ACOFI.

Participaron de ciudades como Armenia, Barranquilla, Bogotá, D.C., Cali, Cartagena, Cúcuta, Dosquebradas, Manizales, Medellín, Neiva, Pereira, Popayán y Quibdó.

Con la participación de representantes de los 5 Nodos de esta red (Antioquia, Caribe, Centro, Eje cafetero, Santanderes y Sur occidente) se presentó el trabajo regional realizado por cada grupo.

ACOFI INFORMA

 $N^{\circ} 1 - 24$

Órgano informativo institucional

Abril 2024



En el desarrollo de la reunión se conformaron grupos de trabajo con participantes de cada nodo para reflexionar sobre temas importantes de la ingeniería industrial y avanzar en su caracterización y en las clases espejo.

Igualmente, se realizó un recorrido por los laboratorios de ingeniería industrial de la Universidad Tecnológica de Pereira y dos visitas a las empresas Suzuki y Nicole.

Reunión Nacional Red de Programas de Ingeniería Ambiental, Sanitaria y Afines (REDDIAM)

El 15 de marzo los decanos y directores de la mencionada red, se reunieron de manera virtual con el propósito de revisar la agenda a desarrollar en el V encuentro de la red que programado del 11 al 13 de abril en la ciudad de Montería.

Asamblea General Ordinaria





Los días 13, 14 y 15 de marzo, ACOFI realizó en el marco de su Asamblea General Ordinaria varias actividades previas con el propósito de abordar temas importantes que fortalecen su misión institucional.

Así las cosas, se realizaron jornadas académicas sobre temas de currículo, titulaciones, reuniones de decanos, reuniones de directores de programas, la primera plenaria del Capítulo de doctorados, una mirada prospectiva de la ingeniería, reunión de estudiantes para fortalecer la integración y una jornada sobre registro calificado con el Ministerio de Educación Nacional y la Sala Conaces.

Igualmente, se realizó la Asamblea en la cual se eligió un nuevo consejo directivo y se revisaron importantes temas que permiten avanzar como organización. La Asamblea contó con la presencia de representantes de CONFEDI y ASIBEI. De igual manera, la primera mujer becada por ACOFI fue invitada para compartir con los asistentes lo que ha sido esta oportunidad para su vida.

Invitamos a consultar las notas en extenso de las actividades desarrolladas en la Asamblea en:

- https://www.acofi.edu.co/noticias/comunidad-academica-de-la-ingenieria-participo-en-las-actividadesde-acofi-en-el-eje-cafetero/
- https://www.acofi.edu.co/noticias/acofi-realizo-su-asamblea-general-ordinaria-2024-en-el-eje-cafetero/
- https://www.acofi.edu.co/noticias/mi-sueno-es-innovar-en-la-robotica-me-siento-muy-feliz-con-esta-becaque-me-cambio-la-vida/
- https://www.acofi.edu.co/noticias/nuevo-consejo-directivo-de-acofi-2024-2026/

Reunión Red de Directores de Programas de Ingeniería de Telecomunicaciones (REDITEL)

El 21 de marzo, los integrantes de esta red de programas realizaron de manera remota desde la Universidad de Pamplona su reunión mensual.

En el desarrollo de la agenda propuesta se realizó la discusión y concertación para el desarrollo del IV evento de investigación y III Encuentro de semilleros de investigación. De igual forma, se realizó una charla a cargo de la Institución Universitaria ITM, sobre los resultados de aprendizaje.

ACOFI para el cumplimiento de su misión institucional desarrolla múltiples actividades y trabaja coordinadamente con las facultades, escuelas y programas de ingeniería del país por una formación de excelencia para los futuros profesionales de la ingeniería.

#SomosIngeniería